
平成２２年第３回 洞爺湖町議会定例会一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
 ７番 
 沼 田 松 夫 

 

 
１．災害と危機管理につ

いて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．洞爺湖温泉誕生 100

年記念事業について 
 

 
（１）通称、武四郎坂の災害について。 
  ①災害の初期対応は誰がどうしたか。 

   ②今後の復旧の見通しは。 
   ③片側通行など、地域の住民から要望が

あると考えるが、どう対応するのか。 
（２）月浦の森林公園について 
   ①危険な渡り橋や勾配のきつい散策路の 

改良が必要では。 
②害虫などの駆除は。 

（３）町有自動車の管理について。 
   ①毎日の運行管理や始業点検はしている

か。 
   
（１）どのような成果が出ているのか。継続し

ていくような事業はあるか。 

① 
 

１０番 
 五十嵐 篤雄 

 
１．災害に強い安全な

まちづくりに関して 
―地域防災計画の検証― 

 
（１）７月、８月の豪雨による災害の発生状況

は。（種類及び特徴について） 
（２）降雨による災害が予想され、危険区域と

指定している箇所の事前の危険認識は。 
（３）注意報、警報等の気象情報の入手方法は。

その情報から誰がどんな判断をし、指示

がなされるのか。職員の行動は。 
（４）災害の前後を問わず、災害対策本部の設

置要件（基準）は。 
（５）災害復旧に向けた迅速な取り組みがなさ

れたのか。また、復旧の目途は。 
（６）２１年１０月まとめた洞爺湖地域防災計

画に基づいた行動がなされたのか。反省

すべき点はなかったか。 
 

② 



平成２２年第３回 洞爺湖町議会定例会一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
１４番 
 七 戸 輝 彦 

 
１．天候・大雨による農

産物の収穫予想は。

また、漁業の被害は。 
 
 
 
 
 
 
２．農作業事故について 
 
 
 
 
 
 
 
３．「避難支援全体計画」

について 

 
（１）この夏の洞爺湖町の気温は平年と比べて

どうだったのか。 
（２）暑さによる農産物の収穫予想は。 
（３）８月の大雨による被害は先の全員協議会

で説明されたが、農漁業の被害は確認さ

れているか。 
（４）政府の「農業の戸別補償制度」とは如何

なるものか。 
 
（１）近年、農作業事故は起きているか。具体

事例と件数を伺いたい。 
（２）農作業事故を防止するための対策に、町

はどのように関わってきたか。 
（３）農作業事故に対して「労災」のような保

険制度はあるか。あれば加入率などは、

どのようになっているか。 
 
（１）本年６月３０日付で、消防庁より「災害

時要援護者の避難支援対策」の調査結果

が公表されている。洞爺湖町の全体計画

や災害時要援護者名簿、個別計画の策定

状況はどうなっているか。 
（２）定期的に災害に見舞われた当町は、前出

の計画策定はもちろんの事、あらゆる災

害対策について他町村の模範となるべき

と思うが、そのような役割は果たせてい

ると考えているか。 

③ 
 

２番 
 下 道 英 明 

 
１．洞爺湖中島の環境と

観光資源について 

 
（１）洞爺湖中島では、天敵がなく、隔離され

た島で生息するエゾシカによる森林への

被害が長期に継続した状況になり、森林

生態系への甚大な被害を与えています。

今後の取り組みを具体的にお伺いしま

す。 
 

④ 
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質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
   

 
 
 
 
 
 
 
２．当町の小学校、中学

校を対象に環境教育

と防災教育の促進に

ついて 

 
（２）観音島、弁天島には歴史があります。ジ

オパーク認定にともない、島の散策路、

円空仏に代表されるような歴史遺産の再

認識により、財政が厳しい中での既存の

観光資源を再認識し、資源化を検討すべ

きでは。 
 
（１）酪農学園大学との提携を踏まえ、次年度

から環境学習を町内の小学校、中学校の

全校を対象に外来生物の防除、地球温暖

化と洞爺湖の水循環調査の体験学習など

の「官学連携」の可能性についてお伺い

します。 
（２）来年、日本ジオパーク大会の開催地に決

まりました。それを踏まえ、時代を担う

次世代の子ども達に環境教育と次の噴火

に備える防災教育の一環として、ＮＰＯ

法人、関連機関と連携して、小学生・中

学生を対象に一例ですが、「火山ジュニア

マイスター学習会」など、有珠山に当町

の子ども達が馴染む取り組みを考えては

どうかについてお伺い致します。 

 

１２番 
 立 野 広 志 

 
１．国保税、医療費一部

負担の減免・支払猶

予など、町民の命と

健康を最優先に法や

制度、通達に基づく

適切な運用と独自の

施策を求めます。 
 

 
（１）国保会計と国保加入者の現状を把握して

いるか。 
（２）滞納世帯に対してどのような対応をされ

ているか。 
（３）法に基づく保険税および医療費負担の軽

減などは適切に行われているか。 
（４）最近の通達、事務連絡に対する対応は。 
（５）町としての負担軽減のためにどのような

独自施策を行うか。 

⑤ 
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質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
  

２．子育て支援の内容と

保育所における待機

児童の解消について 

 
（１）子育て支援や次世代育成支援の施策の目

的や内容をどのように解しているか。

また、その達成状況は。 
（２）保育所毎の年齢別待機児童の状況および

障害児保育における待機児童の状況の解

消に向けた施策は、どのように行われて

いるか。 
（３）安心子ども基金の活用状況は。 
（４）今後の保育等、子育て支援の具体的な内

容は。 

 

 ８番 
 板 垣 正 人 

 
１．町道について 
 
 
 
 
 
 
 
２．高速無料化について 
 
 
 
 
 
 
３．洞爺湖温泉誕生 100

年イベントについて 

 
（１）洞爺湖温泉大通り線の交通状況（特に、

東側のクランクカーブ）を見た時、交通

安全・観光振興の点でも、バスを除く大

型車両の通行規制等を行うべきと思うが

町の考えは。 
（２）一時停止や一方通行等のわかりずらい箇

所が見受けられるが町の考えは。 
 
（１）社会実験と称して、今年度行われている、

主に札幌より北側ルートが無料になって

いるが、来年度は南側ルートを無料にす

る等関係市町とともに洞爺湖町が主体と

なって国に要望すべきと思うが町の考え

は。 
 
（１）口蹄疫問題で中止となった各イベント、

まつり等を全てまとめて、町が積極的に

主体となって行うべきと思うが町の考え

は。 

⑥ 
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質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
１番 
朝 倉 英 隆 

 

 
１．機構改革と経済活性

化対策について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．財政健全化計画の現

況と見通しについて 
 
 
 
 
 
 

 
（１）機構改革のねらいと目的は何を目標とし

ているのか。 
（２）その具体的な内容は。 
   ①空き店舗、空きホテル対策 
   ②定住対策 
   ③雇用の促進 
   等はどこの課が窓口でどの様に対応する

のか。 
（３）庁舎内の管理職を始めオールスタッフが

理事者の思いや考え方を充分に理解して

いるか。理解してもらう努力をしている

か伺いたい。グループ制もその一つと思

うが、グループ制のねらいと効果につい

て伺いたい。 
 
（１）早期健全化団体の指定を受け財政健全化

計画が進められているが、予定より早や

めに脱却できるのではとの話も出ている

様だが、その現況と見通しについて伺い

たい。 
（２）前倒しに脱却できるとしたら大変望まし

いことであるが、その要因は、どの会計

部分が予想を上回って改善されそうなの

か。 
（３）歳出の切り詰めも大事な部分であるが、

歳入財源確保も必要なことと思うが、財

源確保のための新しいメニューも考えて

みたらどうか。例えば、環境税とか都市

計画税などを検討する考えは。 

⑦ 
 



平成２２年第３回 洞爺湖町議会定例会一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
３番 
松 井 保 明 

 

 
１．犯罪被害者等基本法

について 
 
 
 
２．高齢者対策について 
 
 
 
 
 
 
３．豪雨災害対策につい

て 
 
 
 

 
（１）基本法の理念について、町としての認識

と見解について。 
（２）対応策としての条例及び要綱などの制定

についての考えは。 
 
（１）高齢者の安否確認と所在確認について、

いかなる方法で取り組むのか。その具体

策は。（独居高齢者に携帯電話、防犯ブザ

ー等を持参させる） 
（２）高齢者専用住宅建設について、町として

の考えは。 
 
（１）集中豪雨による冠水対策について、いか

なる方法で対応しているのか。 
（２）今後、冠水対策として万全を期するため

改修計画（年次計画）を立てる考えは。 
（３）市街全域による「冠水マップ」の作成に

ついて 

⑧ 




